



Sekundarschule Kreuzau/Nideggen – der Vollausbau ist erreicht und die Schule hat sich etabliert

Die Sekundarschule Kreuzau/Nideggen hat in diesem Sommer 2017 mit ihren Klassen den Jahrgang 10 erreicht und blickt voller Stolz auf ihren Vollausbau. Das Erfolgsmodell hat sich etabliert.

Mit z.Zt. ca. 830 Schüler_innen in 32 Klassen und 85 Lehrkräften wächst die Schulgemeinschaft stetig weiter: Am 30. August dieses Jahres fand an beiden Standorten die nunmehr sechste Einschulungsfeier an der Sekundarschule statt und alle hießen die 103 Neuankömmlinge in einem feierlichen Rahmen herzlich willkommen.

Die Sekundarschule bietet **alle Abschlüsse der Sekundarstufe I** und macht in Kooperation mit dem Gymnasium Kreuzau und den Berufskollegs in Düren das Abitur möglich.

Das Angebot gymnasialer Standards ab Klasse 5, das Lernen im Ganztag, Lernzeitstunden und umfangreiche AG-Angebote machen die Sekundarschule zu einer attraktiven Schule.

In der Sekundarschule steht das gemeinsame Lernen aller Kinder im Mittelpunkt. Jedes Kind wird in seiner Einzigartigkeit wahrgenommen, geachtet, gefördert und gefordert. Ein multiprofessionelles Team (Lehrer_innen der Sekundarstufen I und II aller Schulformen, Lehrer_innen für sonderpädagogische Förderung und Sozialarbeiter) betreut die Kinder individuell.

Auf **leistungsdifferenzierenden Grund- und Erweiterungsebenen** werden die Fächer **Mathematik** und **Englisch** ab Klasse 7 sowie **Deutsch** und **Physik** ab Klasse 9 unterrichtet. Im Wahlpflichtbereich können eigene Schwerpunkte in den Bereichen **Fremdsprachen**, **Naturwissenschaften** oder **Arbeitslehre** (Technik, Hauswirtschaft, Wirtschaftslehre) gesetzt werden. Die Klassenräume sind überwiegend mit modernen **Smartboards** ausgestattet. Außer **Englisch** ab Klasse 5, sind **Französisch** oder **Niederländisch** ab Klasse 6 als zweite Fremdsprache und ebenfalls **Niederländisch** ab Klasse 8 als zweite oder dritte Fremdsprache wählbar.

Zusätzlich zu den **Klassenfahrten** im Jahrgang 6 und 10, findet im Jahrgang 8 eine Angebotsfahrt mit fremdsprachlichem (England) oder sportlichem Schwerpunkt (Österreich) statt.

Die Sekundarschule ist eine **Ganztagschule**, der Unterricht beginnt morgens um 07.45 Uhr und endet verlässlich montags, mittwochs und donnerstags um 14.55 Uhr, dienstags und freitags um 13.10 Uhr. In den Mensen wird an jedem Tag ein gesundes und abwechslungsreiches Mittagessen angeboten.



In den **Lernzeitstunden** wird eine Festigung, Vertiefung und Förderung aller Basiskompetenzen innerhalb der Fachthemen angestrebt, selbständige Arbeit wird gefördert. Aufgaben werden unter Aufsicht von Lehrkräften erledigt und der Nachmittag somit entlastet.



Seit dem Schuljahr 2015/16 nimmt die Sekundarschule am Landesprogramm „**Kein Abschluss ohne Anschluss**“ teil. Alle Schüler nehmen im Jahrgang 8 an einer Potenzialanalyse mit anschließender Berufsfelderkundung teil. Es wurden bereits mehrere **KURS-Partnerschaften**, d.h. Kooperationsverträge, z.B. mit zwei Nideggener Seniorenheimen, der Sparkasse Düren, dem Freizeitbad Monte Mare und der Kreuzauer Firma Metsä Tissue geschlossen. Weitere Partner der Schule sind die AOK-Gesundheitskasse, das Sozialwerk Dürener Christen, der Nationalpark Eifel, GIPS – S&L (ein Projekt aus den Niederlanden, Gehandicapten Informatie Projekt Scholen, das die Zusammenarbeit von behinderten und nicht-behinderten Menschen unterstützt) und die Tischtennisfreunde Kreuzau. Im Jahr 2016 wurde die Sekundarschule Kreuzau/Nideggen als **Nationalparkschule** zertifiziert und unterstützt in dieser Rolle eine umfassende Umweltbildung. Seit Mai 2017 ist die Schule ebenfalls **Euregioprofilschule** - als derzeit einzige weiterführende Schule im Südkreis. In diesem Zusammenhang besteht bereits eine Partnerschaft mit dem Grotius College in Heerlen, die den Schüler_innen und Lehrkräften u.a. gegenseitige Einblicke in die Nachbarländer ermöglicht.



Mehrere Schüler_innen wurden an beiden Standorten zu **Medienscouts** ausgebildet, die für ihre Mitschüler_innen als kompetente Ansprechpartner zum Thema „sicherer Umgang mit dem Internet, dem PC und dem Mobiltelefon“ zur Verfügung stehen.

Die überaus erfolgreiche Teilnahme an zahlreichen **Wettbewerben**, wie „Känguru-Wettbewerb der Mathematik“, Netrace, Big Challenge, Internet-Teamwettbewerb Französisch sowie Sportwettbewerben bestätigt die Arbeit aller Beteiligten.

Ein besonderer Erfolg zeichnet sich im ersten Abschlussjahrgang der Schule ab. Der jetzige Jahrgang 10 zeigt bei den gesetzlich verpflichtenden **Prognoserechnungen** überaus



erfreuliche Ergebnisse. Jeder Schüler/jede Schülerin erhält ab der Klasse 9 zum Zeugnis eine Prognose, aus der der voraussichtliche Abschluss ersichtlich wird. Demnach würden (bei gleichbleibendem Notenbild) mindestens **20 % der Schüler_innen einen Fachoberschulabschluss und zusätzlich mindestens 32% der Schüler_innen sogar einen Fachoberschulabschluss mit Qualifikation für das Gymnasium erreichen.** Das Motto „Sekundarschule Kreuzau/Nideggen - ein Erfolgsmodell“ überzeugt an dieser Stelle durch **beeindruckend positive Fakten.**

Die tägliche Arbeit aller Beteiligten wird erfreulicherweise von einem **engagierten Förderverein** und einer **aktiven Elternschaft** unterstützt, die eine wesentliche Grundlage für die pädagogische Arbeit an der Schule bildet. Nur durch die Zusammenarbeit von Schule und Elternhaus kann der Bildungserfolg der Schüler_innen nachhaltig gesichert werden. An dieser Stelle „herzlichen Dank“.

Die Arbeit der Sekundarschule Kreuzau/Nideggen kann man auf der Homepage www.sekundarschule-kreuzau-nideggen.de verfolgen. Für Fragen steht die Schule jederzeit zur Verfügung.

